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Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São 

Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença 

todos os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo pela 

plataforma do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de São 

Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente José Gustavo 

Rech solicitou ao Secretário Patrício Hanauer que realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação da Ata da 

Sessão anterior de número 30/2023, que foi encaminhada em formato PDF 

via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de todos os vereadores, 

colocada em discussão e votação, foi aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, o Secretário Patrício Hanauer realizou a leitura das 

correspondências recebidas Projeto de Lei número 66/2023 (sessenta e seis), 

que autoriza o Poder Executivo a firmar termo de concessão de uso de imóvel 

com a empresa Construloff Contrutora e Empreiteira LTDA e dá outras 

providências, Projeto de Lei 67/2023 (sessenta e sete), que autoriza a 

abertura de crédito adicional especial no orçamento corrente, Ofício número 

043/2023 e ofício 036/2023 da Associação Corpo de Bombeiros Voluntários 

de Salvador do Sul e São Pedro da Serra, Ofício de número 1.109/2023 

Gabinete do Deputado Lucas Redecker, realizou a leitura da Estimativa de 

Limite Máximo de Gastos do Legislativo, ofício número 014/2023 contendo o 

Relatório de Gestão do 2º Quadrimestre 2023 e o relatório detalhado do 2º 

quadrimestre anterior 2023 (RQDA) Secretaria Municipal de Saúde do 

Município de São Pedro da Serra. Conforme a ordem do dia o Secretário 

Patrício Hanauer realizou a leitura dos pareceres da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação composta pelo Presidente da comissão 

André Mallmann, relator Carlos Adriano Schlindwein e membro Graciele 
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Schmitz Werner, referente ao Projeto de Lei número 63/2023 (sessenta e 

três), 64/2023 (sessenta e quatro) e 65/2023 (sessenta e cinco) os pareceres 

desta comissão foram favoráveis à aprovação dos Projetos mencionados. 

Colocado os Projetos de Lei números 63/2023 (sessenta e três), 64/2023 

(sessenta e quatro) e 65/2023 (sessenta e cinco) em discussão, e votação 

simbólica, foram aprovados por unanimidade. Passando para as explicações 

pessoais começando pelo vereador Roque Weimann parabenizou o Coral e 

toda organização pela bela festa realizada no domingo. Parabenizou todas 

equipes que participaram do campeonato e também todos responsáveis pela 

organização. O vereador Calos Adriano Schlindwein colocou sobre o 

panorama da educação a nível, estadual e federal, até municipal, disse que 

no mês passado após longo período de discussões o STF reiterou a tese que 

a normal federal que prevê a forma de atualização do piso do magistério é 

constitucional, há dois anos quando os municípios e prefeitos, secretarias da 

educação, se mobilizam contra o magistério, eles juntamente com o concelho 

nacional dos municípios, tentando derrubar uma normal que agora mês 

passado foi batido o martelo pelo STF que é constitucional, os prefeitos dos 

municípios estão alegando que não tem dinheiro mais suficiente para pagar o 

piso do magistério, conforme a norma, porém como é constitucional os 

municípios e estados agora terão que cumprir essa norma, disse que quer 

fazer um contraponto, quanto a isso, enquanto prefeitos, conselhos e 

secretários, estão tentando pagar menos aos profissionais do magistério, por 

outro lado traz um panorama da situação da educação no País, Estado e 

Município, uma pesquisa que saiu no dia 29.09.2022, feita pelo Sindicato das 

Entidades Mantenedoras de Estabelecimento e Ensino Superior do Estado de 

São Paulo, através de dados do Imep, apontaram que até 2040 o déficit de 

professores pode chegar a 235mil profissionais, como estava citando o piso 

do magistério, diz que não é esse o principal motivo de ter a falta de 

professores , não é só o salário que poderia ganhar a mais ou a menos, mas 
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sim as condições psicológicas de trabalho, péssimas condições de trabalho, e 

desvalorização da carreira, então sim, quando falamos em desvalorização da 

carreira temos que ir contra o que os municípios e o estado estão querendo, 

outro dado da pesquisa é que quase 50% dos professores não tem formação 

na disciplina que dão nas escolas, isso sim é desvalorizar a carreira, não 

valorizar a profissão do professor, também mostra que desde de 2009 até 

2021 grande período, o número de professores de 24 anos caiu, de 116 mil 

para 67 mil, de novos profissionais entrando neste período, quase 50% a 

menos se formando nas faculdade de licenciatura e ingressando no mercado 

de trabalho, agora levando para o Estado a dois meses atrás a Comissão da 

Educação da Assembleia Legislativa divulgou um levantamento que fez com 

73 escolas, e evidenciou o seguinte, que faltam 1.500 horas de professores 

2.100 horas de funcionários para trabalhar nas escolas, faltam 880 horas de 

gestão, diretores, supervisores, disse que um exemplo aqui do lado do 

Município a escola a mais de 3 anos sem diretor, não sabe como funciona 

sem, e assim mais de 100 no Estado inteiro, disse que leu esta pesquisa no 

jornal local Expressão Regional, escrita pelo Senhor José Renner que 

escreve muito bem sobre educação, onde ele disse assim “o maior motivo é o 

salário cada vez menor, o desrespeito, ameaças a professores em sala de 

aula e o abandono das escolas Estaduais e desvalorização do profissional 

que afasta os jovens do magistério” se você não valoriza uma carreira, 

ninguém vai querer, principalmente os jovens, ainda da mesma pesquisa no 

site G1 o Ministro da Educação disse em um evento em Cuiabá, quando 

falava do novo Ensino Médio por exemplo, e a formação dos professores “não 

estão querendo mais ser professores” se referendo a esses jovens de 24 

anos, já no dia 25 de agosto a jornalista da Zero Hora Rosane de Oliveira 

escreveu o seguinte em uma manchete “ainda é tempo de evitar um apagão 

de professores no Rio Grande do Sul”, na reportagem ela menciona que não 

é uma exclusividade somente do RS se referindo a pesquisa no início da 
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matéria, e ainda ironizou dizendo “e se alguém acha que esse é um problema 

exclusivo da educação pública é por que vive numa bolha ou passou os 

últimos anos morando na Escandinávia”, ou seja, não é mais exclusividade 

das escolas públicas, também está acontecendo nas escolas privadas, por 

isso disse que manifesta sua grande preocupação, uma vez que a grande 

maioria dos profissionais quer trabalhar numa escola privada foge das escolas 

públicas, agora esse problema também está lá, não por causa da 

remuneração, por que tem muitas pessoas que acham que o professor ganha 

muito e está reclamando sem fundamento, mas quanto a mais ganha um 

professor que está numa rede particular e também não quer mais trabalhar, e 

finalizou a reportagem dizendo que os salários precisam ser valorizados, 

porém o que mais desencoraja o ser professor é o desrespeito dos alunos e 

ainda colocou que hoje saiu uma nova pesquisa com a seguinte manchete 

“RS terá déficit de 10 mil professores na educação básica até 2040” no GZH, 

mais uma pesquisa dizendo a mesma coisa, colocou agora a situação do 

nosso Município, em fevereiro ou março tínhamos o concurso público, e nós 

não chegamos no final do ano e não temos mais pessoas na fila do concurso 

na educação infantil e nas seres iniciais, já foram chamados, outros já foram 

embora, já tem contratos, processos seletivos, nós tínhamos recentemente 

um concurso público onde inclusive teve pouca procura, indica que as 

pesquisas estão apontando vai se concretizar, é um entra e sai na educação, 

que não temos mais controle, se são pessoas que querem estar lá ou querem 

o emprego lá. Coloca que esse contraponto se preocupa, o que os prefeitos e 

o conselho estão querendo está totalmente ao contrário do que está 

acontecendo e o que está sendo divulgado, as pesquisas apontem justamente 

o contrário. Disse que fica seu desabafo por hoje, como é profissional da 

educação acredita que deve ser levando em conta tudo que está sendo 

divulgado nos últimos dois ou três anos sobre o panorama da educação nos 

próximos anos. O vereador Patrício Hanauer informou que nas próximas 
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semanas haverá entrega de uma emenda no valor de cinquenta mil reais do 

Deputado Estadual Carlos Búrigo provavelmente para a Agricultura, ainda 

está tramitando, se para a saúde ou agricultura. Relatou sobre a viagem 

juntamente com o colega Daniel Inácio Reichert e a Prefeita Municipal Isabel 

Corete Joner Cornelius para Brasília, na terça e na quarta participaram da 

mobilização da Confederação Nacional dos Municípios com a pauta sobre 

Ganhar a compensação da perda do ICMS e FPM do último ano, com a 

redução do ICMS dos combustíveis, os munícipios pequenos estão arrecado 

menos, estão lutando para ganhar essas compensações, plantaram algumas 

sementinhas, uma viagem assim sempre é uma oportunidade, tentando dar o 

seu máximo, uma das sementinhas junto com o colega Daniel que era um 

objetivo nosso falar com o Deputado Marcão, que a uns 15 dias atras tinha 

conversado com a Prefeita para inscrever um projeto e o colega Daniel 

também pediu, ontem tinha uma live, esse Deputado faz um trabalho um 

pouco diferente referente a distribuição de emenda, ele chama de emenda do 

milhão, uma concorrência entre os municípios, através de um aplicativo, ali 

você vota no projeto que gostaria que ganhasse, ontem teve a live, onde 

caímos contra o Município de Monte Alegre dos Campos e no outro projeto 

contra Muçum, disse que até tentou fazer contato com o Carlos por que achou 

estar estranho estar dentro de dois projetos, mas aguarda o retorno, a partir 

de hoje à noite e amanhã os munícipes devem votar, depois passam as 

classificações, o finalista recebe uma emenda de um milhão, para município 

com menor número de habitantes, de 5 a 10 mil, 10 a 30 mil outra categoria,  

disse que pediu para a Prefeita também criar uma arte para divulgação, 

importante temos que votar, um milhão é um valor considerável, temos que 

mobilizar as pessoas para votar. Colocou que ainda foi feita uma visita ao 

Gabinete do Senador Mourão visando recursos para a Estrada Branca onde 

está se comprometendo em mandar algumas documentações que faltavam, 

outra visita que achou interessante foi no gabinete do Marcel Van Hattem, que 
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não encontrou pessoalmente, mas se comprometeu em fazer uma reunião 

online, esclareceu que ele foi o segundo mais votado no nosso Município, até 

acharam estranho o Município não ter recebido uma emenda do Deputado. O 

vereador Gelson José Bard externou os votos de pesar a família do Armindo 

Fritzen pela perda da sua filha. Se referiu a fala do vereador Carlos 

Schlindwein que as vezes são dados que não se preocupamos, mas hoje de 

fato é muito preocupado ao longo da educação, podemos refletir, o que mais 

chama atenção a falta de respeito com os professores que é um fator muito 

agravante, disse que é bom colocar esses dados, pois as vezes enxergamos 

de outro maneira e não da realidade. Parabenizou os vereadores Daniel e 

Patrício pelo que foi colocado que os vereadores estão buscando com a 

viagem a Brasília. Parabenizou o coral de Campestre Alto pelo belo evento 

ocorrido. Parabenizou os campeões do campeonato de futsal, e a todas 

equipes que participaram, justamente com toda comissão que organizou o 

campeonato. Colocou que mais uma etapa da ciclovia foi concluída, pinturas 

das faixas, disse que espera que seja pintado as faixas ao longo de toda 

Avenida. O vereador Daniel Inácio Reichert colocou sobre a ida a Brasília, 

agradeceu aos vereadores e ao Executivo pela oportunidade, com o intuito de 

encaminhar projetos e verificar projetos, passaram em ministérios 

conversaram com os Líderes, Deputados e Senadores, com uma grande 

sementinha plantada lá, agora se esforçar, pedir mais informações, e ficar em 

cima para conseguir mais emendas ao Municípios, disse que considera que 

foi muito positivo, uma oportunidade que temos que abraças, fazer ao 

máximo, e com certeza fazer do máximo vamos conseguir melhorias e nos 

satisfazer em poder ajudar o Município, diz que sente muito bem pelo trabalho 

realizado por lá, e somente agradecer. Comentou sobre as pinturas das faixas 

da ciclovia, mais um passo, e bastante pessoas já estão usufruindo. Lembrou 

que no feriado haverá o tradicional costelão do Plimplim. Parabenizou aos 

campões e aos organizadores do campeonato de futsal. Comentou que no dia 
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15 de outubro é o dia do professor, “feliz dia a você professor que sempre fará 

parte da nossa história, professor obrigado por tornar possível com 

juntamente com a construção do conhecimento, a você que nos ensina a ver 

o mundo em todas as suas belezas e possibilidades, feliz dia dos professores, 

obrigado por nos conduzir a jornada do saber” parabenizou assim todos os 

professores do município em especial a todos seus professores que teve 

contato. O vereador André Mallmann parabenizou as equipes campeãs do 

campeonato de salão, assim como todas equipes participantes, lamentou que 

na final um atleta acabou se machucando, lamentou que no Hospital em 

Montenegro, as vezes tem um ótimo atendimento, mas nesse caso deixou a 

desejar, o rapas precisou de um traumatologista, e ficou ate o dia seguinte 

esperando e não teve o atendimento, então a família buscou atendimento 

particular para ter o atendimento, colocou que devemos cobrar um pouco do 

Hospital de Montenegro que é nossa referência, o Município ajuda com 

valores, e as vezes precisa de um atendimento e não acontece. Colocou que 

hoje é de boas noticias que os colegas trazem das visitas deles. Destacou a 

parceria que se tem os Deputados, Deputado Federal Alceu Moreira, assim 

como o Luciano que está em seu primeiro mandato e já destinado um recurso 

de cem mil reais nos próximos dias, a princípio especifico para o São Pedro 

Futebol Clube, sempre bem vindo, agradeceu aos Deputados que tem essa 

consideração por São Pedro da Serra. Assim como o Daniel já colocou, dia 12 

o tradicional costelão do Plimplim um excelente almoço. A vereadora Marieta 

Pletsch deixou um convite, amanhã a partir das 17 horas haverá o buffet de 

cachorro quente na Escola Imaculado Coração de Maria até as 20h, haverão 

fixas disponíveis na hora. Disse para o vereador Carlos como é profissional 

da educação a tantos anos, sabe o quanto se dedica e realmente não são 

muito valorizados, mas sabe que faz um bom trabalho e se empenha e 

infelizmente é uma triste realidade, mas vamos continuar batalhando quem é 

profissional da educação sabe que não é fácil, deixou os parabéns a todos os 
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professores do município. A vereadora Graciele Schmitz Werner parabenizou 

o Esporte Clube São Pedro que preparou um lindo almoço no final de 

semana, e através deste almoço o lucro real vai ser destinado aos atingidos 

pelas chuvas, indiferente do valor que é, o mais gratificante é você se doar 

para que isso aconteça. Parabenizou todas equipes participantes do 

campeonato em especial aos campões, agradecer aos organizadores pelo 

belo trabalho, ao Gustavo e Patrícia que se doam muito para que isso 

aconteça. Assim no domingo terá o início ao campeonato da Liserf, que o 

esporte sempre continue, assim colocou que poderia ser revisto um pouco a 

organização, pois está terminando o campeonato de salão e iniciando o 

campo, estipular prazos intercalados, modificar um pouco a data, para não ser 

tão juntos. Colocou que haverá o dia do professor, que hoje o colega Carlos 

Schlindwein colocou a triste realidade do professor, todos nos estamos 

cientes de tudo isso que acontece, e preocupa do que será isso tudo no 

futuro, o que será das nossas crianças, acredita que não é somente essas 

questões apontadas hoje, e também a valorização entre equipe de trabalho, o 

coleguismo, o reconhecimento é muito importante, mas é muito difícil, disse 

como mãe com filhos sabe como é, imagina quando se tem 15 crianças ou 

mais, e para tudo isso melhorar, se precisa de uma grande parceria dos pais, 

que devem fazer o trabalho, não somente mandar para escola, a primeira 

educação vem de casa, isso faz a diferença da parceria de pais com escolas, 

eles tem o dever de ensinar, mas nos pais temos o dever de participar, então 

desejou um feliz dia dos professores que deve ser comemorado com muito 

orgulho de quem vocês são, lembra que é o que pé hoje pelos professores 

que teve, assim é muito grata por todos os professores de seus filhos. Assim 

também o dia da criança, que jamais percamos a criança interior que temos. 

Parabenizou os colegas que foram a Brasília, como colado que plantaram 

sementinhas, que sejam regadas para darem bons frutos, como sempre 

dizem, todos aqui são um grupo que fazem um trabalho por São Pedro da 
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Serra e o que a gente precisa é conseguir emendas para fazer São Pedro da 

Serra cada vez melhor. O Presidente José Gustavo Rech parabenizou a todas 

equipes campeãs do campeonato de futsal, foi um grande espetáculo, duas 

datas importantes no mês de outubro no dia 12 dia das crianças e 15 dia dos 

professores, parabenizar ambos, sem as crianças os professores estariam 

nas escolas sem atividades, e sem os professores os alunos não teriam 

alguém para ensinar. O vereador Patrício Hanauer solicitou a Secretaria de 

Obras realizar uma operação de tapa buracos na Estrada Geral de Linha 

Babilônia. O vereador Carlos Schlindwein parabenizou todas equipes do 

campeonato e reforçou o que a vereadora Graciele disse, que o município 

deveria ter um calendário esportivo, para as competições não se sobrepõem, 

para dar um intervalo, destacou o baixo numero de equipes que teve este ano 

no campeonato do Município, não sabemos o porque mas é o preocupação 

que já manifestou outras vezes, importante pensar no que pode ser feito para 

aumentar novamente essa participação. Não havendo mais nada a tratar, o 

Presidente agradeceu a presença de todos, e encerrou a Sessão, e que para 

constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme vai 

assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 10 de outubro de 

2023. 


